

Call for Films –

# Gender (is) Happening

## Kurzfilmwettbewerb

2009 ist ein Jahr mit vielen runden geschlechterpolitischen Jahrestagen:  
60 Jahre Grundgesetz  
60 Jahre «Das andere Geschlecht» von Simone de Beauvoir  
30 Jahre Berliner Christopher-Street-Day  
20 Jahre Mauerfall und Annäherung von Emanzipationsbewegungen  
in Ost und West

Deshalb findet vom 6. bis 11. Juli 2009 das «Gender Happening» des Gunda-Werner-Instituts der Heinrich-Böll-Stiftung Berlin statt. Das Medium Film steht am Happening-Freitag (10.7.) im Mittelpunkt, denn Filme...

- ... bieten Möglichkeiten der Reflexion von Wahrnehmung und Inszenierung von Geschlechtern.
- ... können geschlechterpolitische Visionen und Utopien aufzeigen.
- ... haben das Potenzial für Gegenentwürfe – immer auf dem schmalen Grad zwischen Selbstermächtigung und Repräsentationsfallen.
- ... machen Zugänge zum Themenfeld Geschlecht auch sinnlich und lustvoll erfahrbar

In diesem Sinne: Schickt uns Kurzfilme, die sich unter dem Motto «Gender is Happening» auf kritische und ästhetisch interessante Weise mit Geschlecht auseinandersetzen.

### Timeline

#### **Bis zum 1. Mai:**

Rückmeldung per Email bei Interesse an Teilnahme.

#### **Bis zum 1. Juni:**

Einreichung der Beiträge (Posteingang im Gunda-Werner-Institut).

Ein Kuratorium wählt aus allen eingesandten Beiträgen 15 bis 20 Filme aus, die am 10. Juli 2009 im Rahmen des Gender Happenings präsentiert werden. Eine Jury wählt aus dieser Vorauswahl die Preisträger\_innen und vergibt insgesamt 1000,- Euro Preisgeld an die besten drei künstlerischen Arbeiten (Preisverleihung am 11. Juli 2009).

### Teilnahme-Bedingungen:

- Filmlänge max. 10 Minuten
- Aktuelle Produktionen erhöhen die Chance zur öffentlichen Präsentation
- Ausgefülltes Formular pro eingereichtem Film (siehe unten – auf Website hinterlegt)
- Format DVD, bei mehreren eingesandten Beiträgen pro Film jeweils eine DVD – Achtung: Filme werden nicht zurückgesandt!
- optional: Beigefügte CD mit drei Filmbildern (Format 150 dpi)

Einsendung per Post an:

## Film Competition

2009 is a year full of gender political anniversaries  
60 years constitution  
60 years «The second Sex» of Simone de Beauvoir  
30 years gay pride in Berlin  
20 years Fall of the Berlin Wall and rapprochement of empowerment movements in the East and West

These anniversaries are reason enough to celebrate a “Gender Happening” from July 6th to July 11th 2009 organised by the Gunda-Werner-Institute of the Heinrich-Böll-Foundation.

On Friday, July 10th the focus media will be film, since films

- ... offer the possibility to reflect upon the perception as well as the construction of gender
- ... are capable to depict gender political visions and utopia
- ... have the potential to show alternatives – however remain always alongside the thin line between self empowerment and the pitfall of representation
- ... allow access to the matter of gender in a sensual as well as pleasurable way

You are all welcome to send us critical and aesthetically interesting short films which deal with the topic of «Gender (is) Happening». Please bear in mind the following deadlines:

### Timeline

Email us about your interest to participate by **May 1st 2009**

Hand in your short film (must be received by the Gunda-Werner-Institut) by **June 1st 2009**

A selection committee will then select 15 to 20 of the submitted films which will be shown at the Gender Happening on Friday, July 10th.. Out of this pre-selection another jury will select the prize winner and will award a total of 1000 Euro to the three best filmworks (the award show will take place on Saturday, July 11th 2009).

### Requirements:

- max 10min film length
- recent productions will be favoured
- one filled in application form per film (please find document on our website)
- DVD format, please hand in one film per DVD only (we regret that we cannot return submitted DVDs)
- optional: CD with three film stills (format 150 dpi)

Please send all films and application material by mail to: